

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PARA PAMPLONA	
Un mes.	1,25 pesetas.
Tres meses.	3,50
Ses meses.	6,75
EXTRANJERO	9,50
Tres meses.	11,75 pesetas.
Ses meses.	25

PAGO ADELANTADO

EL ECO de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE... DOS EDICIONES

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que contiene el aviso.

DE ACTUALIDAD

Los periódicos de Madrid continúan comentando, cada uno según su criterio político-religioso, lo ocurrido el domingo en aquella capital con ocasión de las visitas que muchísimos católicos hicieron a varias iglesias para ganar el Jubileo del Año Santo.

Algunos diarios, precisados a reconocer que dentro de la legislación vigente no hay medio alguno de impedir los actos públicos del culto católico, sino que por el contrario, éstos deben ser amparados por el poder civil contra quienquiera que intente perturbarlos, apelan al recurso de dar a dichos actos una significación política que no tienen, y ya colocada la cuestión en tal falso terreno, creen salir del paso con preguntas como éstas:

«Es fácil prohibir que se manifiesten también en la vía pública aquellos hombres de distintos partidos, conformes, sin embargo, en apreciar los peligros de la intervención religiosa».

Facilísimo. Basta para ello querer aplicar rectamente la ley que prohíbe terminantemente las manifestaciones contrarias a la religión católica.

Sin que valga decir que el acto religioso realizado el domingo último por los católicos de Madrid fué una manifestación pública, cubierta bajo el manto de la religión.

Otro periódico, después de copiar el artículo II de la Constitución vigente, cuyo párrafo tercero dice textualmente que «no se permitirán, sin embargo, otras ceremonias ni manifestaciones públicas que no de la religión del Estado» (que es la política), y de añadir, con muy buen criterio, que las procesiones del culto católico son completamente lícitas y la ley de reuniones públicas las excluye expresamente de los requisitos de autorización previa para que puedan celebrarse, hallándose por el contrario, incurso en el número 3º del art. 240 del Código penal, relativo a los que escarnecieren públicamente los dogmas y ceremonias de cualquier religión que tengan proselitos en España, los que pretenden realizar una manifestación librepensadora que tiene carácter de protesta contra las creencias religiosas, dice que, aun cuando la manifestación religiosa del domingo fué completamente legal, y no lo fué la protesta de los librepensadores, sin embargo, los católicos y principalmente las autoridades eclesiásticas deben sujetar el uso del derecho a la prudencia y evitar todo acto que pueda excitar las pasiones y alterar la tranquilidad pública.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 65

MARIA DEL PUY

...de dejar en paz con mis obligaciones, que no son flojos ni pequeños para que me sentí encima estas que no son de mi cargo? Ni San Antón de Ligero ni Santo Tomás, ni el P. Suárez, ni Almeida se ocupan en estos lados; pero váyale usted a D. Mercedes con tales excusas. Me dirá que ella me había encargado que procurase condonar a su hijo, y no que lo engañase, para hacerle más horrible el desespero...

—Pues ró sufrir; poco a poco con eso de engañarla; yo no le he dicho más que lo que sentí y llevado de las mejor intención, al demonio que todo lo enreda; ni digo la culpa de que Luis esté ciego por mí, ni dispongo del corazón de su prima, ni tengo arte ni parte en lo que sucede. ¡Caramba! Pues no faltaba más sino que

—Bueno dicen que un poco hace cierto. Pues no me había dado también a cavar si Marieta despacharía el amor de su prima por el de ese mocoso de Adolfo, que no vale ni para descalzarle el zapato a Lui? ¡Vaya unas sospechas sin fundamento! Marieta ha tenido siempre inclinación a su primo; no digo que esté enamorado de él, pero lo que es que tenga relaciones con Adolfo, sin noticia ni permiso de su padre,

Se vendrá en todas las librerías

1890 pesetas

Ministerio de Cultura

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Teléfono, número 175Redacción, Administración e imprenta, Paseo de Valencia, 56, bajos,
y calle de San Gregorio, núm. 25

fieles, como acostumbramos a hacerlo todos los días.

FUNCIONES RELIGIOSAS

El día 6 de Junio, a las diez y seis y media horas, se celebran solemnies vísperas en la capilla de San Fermín, a las que asistirá la Corporación municipal, en la forma acostumbrada.

El siguiente día, a las diez horas en punto, saldrá la procesión en la forma acostumbrada, con la ermita de San Fermín, concurren a ella los gremios con sus estandartes, el Clero Parroquial, el Exmo. Cabildo Catedral y la Excelentísima Corporación municipal.

Los días siguientes hasta el día de la octava, se celebrará en la capilla de San Fermín, misa solemnies a las diez horas en punto, concurren el Ayuntamiento a la del día de la octava, en la que se predicará el sermon de penitencia por un ilustre orador a grada.

FUEGOS

En las noches del 6 y 7 de Julio se queman en la Plaza del Castillo y vistosos fuegos conocidos, respectivamente por los conocidos pirotecnicos de Manuel Orejuela de Pamplona y don Esteban Sánchez y Mateo de Gómez.

CORRIDAS DE TOROS

A las cuatro y media de la tarde del día 7 se celebrará una corrida de seis toros de la ganadería de los señores Hijos de Díaz, de Fuente con divisas amarilla y encarnada, estando encargados de la lidia los diestros Fuentes, Bernalchico y Ligerojito con sus cuadrillas.

El día 8 seis toros del Exmo. Sr. Conde de Bélez y Mina, de Pamplona, con divisas encarnada y verde, lidieros por los diestros Fuentes, Conejito y Ligerojito con sus cuadrillas.

El día 9 dos corridas: la Prueba que se celebrará a las 9 de la mañana con tres toros de la ganadería de los Srs. Lizaso hermanos, de Tudela, con divisas blanca y verde, escurriendo la lidia a cargo de los diestros Fuentes, Conejito y Ligerojito con sus cuadrillas; y por la tarde seis toros de la ganadería del Exmo. Sr. Duque de Veragua, de Madrid, con divisas encarnada y blanca, siendo los encargados de matar los diestros Fuentes, Algeber y Bimbita chico.

El día 10, seis toros del Exmo. Sr. don Eduardo Muñoz, de Sevilla, con divisas verde y negra, estando la lidia a cargo de los diestros Fuentes, Conejito y Ligerojito.

El día 11, corrida extraordinaria de Beneficio: seis toros de la heredad de Guendulain por los diestros Conejito y Bombita chico, con sus respectivas cuadrillas.

Los beneficios que resulten en esta corrida se dedicarán a auxilio de gastos para la edificación de una nueva Casa Misericordia.

A las seis de la mañana de los días 7, 8, 9, 10 y 11, se verificará la Entrada de los toros, abriéndose a público gratuitamente la plaza, a excepción de los palcos, cuya localidad costará 50 céntimos de peseta. Después de encerrados los toros habrá nevillas para los aficionados, tanto los más menos el 9, en que por ceñirarse la corrida de prueba no se cerrarán.

CONCIERTOS

Las sociedades musicales Santa Cecilia y Orléans pamplonesas, celebrarán conciertos en las mañanas del 8, 9 y 10, con la cooperación de los eminentes artistas Exmo. Sr. D. Pablo Sarasate, eminente pianista Mad. Bertha México y Mr. Otto Goeschl.

En el teatro principal actuará una magnífica compañía de ópera italiana dirigida por el notable maestro don Juan María Wihl, estrenándose las obras «Bohème» y «Lohengrin».

En el Circo del Sr. Lebarte, una escogida compañía de gimnasia.

GIGANTES Y CABEZUDOS

Los gigantes y cabezudos recorren las calles y plazas, acompañados de los diablos y temibles del país y gaiteros de Estella, durante las oídas de los cereales.

ILUMINACION ELECTRICA

El paseo de la Plaza de la Constitución aparecerá especialmente iluminado con prefijo de lámparas incandescentes, formando túneles, ofreciendo un brillante aspecto por su artística ejecución.

eso si que es imposible; y en cuanto a don Cristóbal, seguro estoy de que no las hubiera probado. Muchos días hablaron de pasar, y muchas pruebas de cordura habla de dar Adolfo, para que D. Cristóbal se decidiera a confiar el porvenir y la felicidad de su hija, al loco del mediquillo. No hay quien ignore en el país lo atolondrado y ligero de estos que viene siendo Adolfo: la poca confianza que pueda inspirar sus galates, pues no se cuantas son las noches que ha tenido en los días que lleva de casado; y hasta refirióse a D. Cristóbal para descansar tranquilo en los afectos del médico, que es más mudable que las velas.... Con que así, nada de civilecidades; dejémos correr las cosas, que ellas naturalmente han de suceder como es lógico. Mañana mismo visitaré a D. Mercedes, y me parece, carambal, que podrá quedar satisfecha del celo y tacto con que me condució en la delicada misión diplomática que se sirvió co. firme.

En efecto; al día siguiente pasó D. Cirilo á casa de dona Mercedes, relatando el punto por punto la conversación.

La buena señora no sabía como darle las gracias, pues ya había advertido la maravilla sobrevenida en Luis.

No estaba todavía radicalmente curado de sus ensimismamientos y tristezas, pero lo que es que tenga relaciones con Adolfo, sin noticia ni permiso de su padre,

CONCURSO DE GANADOS

En los días 12 y 13 tendrán lugar en los sitios de custumbre, un concurso de ganados, repartiéndose varios premios.

OTROS FESTEJOS

En la Plaza del Castillo habrá música todas las noches, de 9 a 11, en el artístico kiosko construido al efecto.

Por las mañanas, las músicas de guardia y gaitas y tambores, tecerán bonitas danzas.

En la calle de la Estrella durante el paseo de 12 a 2, turnarán las bellas músicas militares, con sus elegantes programaciones.

Una elevación de globos grataces y otros varios espectáculos al aire libre.

NUESTRAS CARTAS

Do Cascante

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: Hace unos días se encuentran en este los señores ingenuos encargados de hacer la partición de los montes de Cierzo y Arguedas entre los pueblos congezantes; con las han venido sus distinguidas familias presentándose para pasar en esta ciudad el tiempo que dure aquella operación.

Todavía quedan bastantes enfermos de gripe cuya enfermedad ha invadido, por completo esta ciudad, siendo muy contadas las personas que no han tenido que sufrir más o menos tiempo las consecuencias de esta infusión que ha proporcionado hasta ahora a los señores médicos y no poco gasto a los dos farmacéuticos.

La planta olivarera presenta inmejorable aspecto; el tiempo favorable y la cosecha del fruto y se confirma abundante cosecha.

Los labradores se preparan para la recogida de cereales que también promete buena resultado, aunque no tanto como se esperaba por el daño que sufrieron con las últimas nubarras.

En el viñedo que también se encuentra frenético y esa bastante fruta, la cosecha quedará muy mermada, por los desastres que está遭riendo el mildiu, aunque los propietarios

La venta de vinos está paralizada por completo; hay abundantes existencias en las bodegas y no pocos deseos de vender; su precio es el de 4 y medio reales decantados las buenas cestas que es en el que se han hecho las últimas partidas. El aceite que también hay de mayor cantidad se cotiza según arance a quince pesetas arroba.

Suerte alme.

El correspondiente.

19 de Junio de 1902.

De Lerin

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: Un caso semanal ocurre de 8 a 11 de la noche en la persiana del vecino Faustino Harbaiz, que tuvo la desgracia de caerse de una caballería en que iba montado remoliéndose la columna vertebral, y falleciendo a las pocas horas, tuvo lugar enterrarse en el jardín de esta villa Riumundo. Suscurre, de 35 años de edad, cayendo de otra caballería y falleciendo el día de ayer.

Estamos en plena siega de los cabados, habiendo comenzado notablemente para la granja en el tiempo de estos últimos días, esperando los labradores gran cosecha de este cereal, por ser éste uno de los pueblos donde se dedican a él con más preferencia.

En esta localidad hay siempre exceso de brancos; pero en la época presente, hasta el 7 de Julio, en que los jardines no vienen ocupados en arrancar sus dalias, hortensias y siemprevivas de cebadas, tras de cuyos frutos semejan turrones, es una cosa asombrosa, porque los propietarios labradores, se ven privados

si en vías de curación; y como el mal era conocido, el remedio seguro, y la medicina tan fácil de alcanzar en opinión de doña Mercedes, la victoria no era dudosa...

X

ESPERANDO AL COCHE

Dos días más tarde recibí a Luis el siguiente billete: «Querido Luis. Papá me da el encargo, que gustosa desempeño, de decirte que se alegra la salida para Este la el miércoles próximo a las seis de la mañana, y que a ese fin convendrá que el coche esté en Euaz desde la tarde anterior. Cuando pasemos por ahí montarás, si es que no prefieres acompañarnos desde este pueblo. Acuédate que Adolfo ha de venir con nos otros».

Nada te digo para mis queridos tíos, porque pronto espero abrazarlos, y por la misma razón omito contaros nada de nosotros, que continuamos sin novedad, y os saluamos con el mayor cariño. Tú prima María».

Inmediatamente escribió Luis otra estampa encargando á Estella el coche mejor que se hiciese; y mandó á un criado con la carta, cándido orden de que no volviera sin la respuesta.

A la tarde regresó el criado con la con-

tes de custumbre a ningún precio, sirviéndole en cambio de auxilio las máquinas segadoras reformadas por don Trifón Pardo y hermanos de esta villa.

Su amigo

El correspondiente.

20 de Junio de 1902

La familia de San Francisco Javier (1)

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy Sr. mío y amigo: Como cosa de actualidad hoy que las miradas están fijas en las grandes solemnidades que se verifican en el Castillo de Xavier, le remito adjunta la genealogía del célebre y glorioso Santo navarro por si tiene á bien publicarlo en las columnas de EL ECO. Esta tomada de la obra escrita por P. Cres y de la publicada recientemente por Argamasilla a página 143 de la misma, de manera que todos los datos son exactos.

Se repite de V. Atento amigo y s. s. q. b. s. m.

Un amante de las glorias navarras.

EL CASTILLO DE XAVIER

Sigue de todos los navarros, que este valioso castillo, fué la cuna del glorioso apóstol de las Indias, San Francisco Xavier.

Habitaron en él, don Juan de Jaso y Atena de Irdia, privado del rey don Juan de Navarra, presidente de su real Consejo, y embajador al rey católico y de María de Azpilcueta y Azáres, señora del dicho castillo y del lugar de Azpilcueta, sitiado en el valle de Baztan del Reino de Navarra ambas padres del Santo. Nacieron además de este matrimonio, dos hijos: el hijo mayor fue don Miguel de Xavier señor de este señorío, y que caso con don Isabel de Gómez y Paralt, hija del señor de Irdia y de los palacios de Gómez y Salas de Orea: de este matrimonio, nació don Félix de Xavier que heredó el castillo, y con breve matrimonio con don Gerónimo de Garro, y constó de Zafra de los que descendieron los condes de Javier y los de Guendulain; los primeros, por el hijo don Leon de Garro y Xavier vizconde de Zafra, cuya descendiente de la María Isabel Azáres de Garro Xavier, Esquivel y Navarras, viuda de Zafra de los que descendieron los condes de Guendulain.

El hermano

Juzgado de Tafalla.—Sin procesado por quinientos del niño Antequera Armendariz.

Per lesiones de un tiro producido á dos jóvenes de Miranda de Arga, sin procesados.

Contra María Añeto Escalada por lesiones.

Hoy se celebrará juicio oral en causa contra Agustina Arregui por calumnia.

Será defendida por el abogado Sr. Irurzun y representada por el procurador Sr. Asiz.

También se verá en juicio oral, la causa contra Gabriele Ruiz Etxea Gaspar y Luis Pelecos por robo en la basílica de Nuestra Señora del Puy de Estella, y cuya vista no se celebró el día 19 por no estar presente el procesado Palacios.

De la defensa recapitula están encargados los abogados Sres. Remero, Huerta y Mitx (don Lurene) y de la representación los procuradores señores, Mata (don Enrique), Peña y Aras de Parga.

Para hoy está figura la vista del incidente de competencia, inter puesto por don Primo Urreta y consertores, vecinos de Oyezibar contra el alcalde de este pueblo.

Informarán los abogados Sres. Gómez Bal y García Echarri, y serán representadas los litigantes por los procuradores Sres. Abdala y Velasco respectivamente.

La Sala dictó ayer sentencia absolviente de conformidad con el veredicto de inocubilidad dado por el jurado, á don José M. Marzo y Guillermo Rodríguez, acusados del delito de incendio, y cedenido al Marzo, por el delito de amenazas á dos meses y un día de arresto mayor, además al pago de 125 pesetas de multa.

GACETILLAS

Con gusto hemos visto que el Ayuntamiento ha hecho bajar el techo y las paredes interiores del Mercado y plantar, como había pedido EL ECO DE NAVARRA las puestas destinadas á la venta de carnes.

Ya que aplaudimos esto y que el Sr. Alcalde se apresura á tomar en consideración (lo que le agradecemos) nuestras indicaciones, cabrá ríales tener que aplaudir la orden que sellamos de limpiar el techo de los cubiertos en la parte del palacio provincial y el teatro.

Con motivo de dos gacetillas en que hemos hablado de los brillantes exámenes realizados en el Conservatorio nacional por una distinguida alumna de la Academia municipal de música de Pamplona, su padre D. Juan B. Villanueva nos suplica hagamos constar que, si bien dicha señorita, después de hacer sus estudios en la citada Academia, fué preparada para los exámenes por el profesor don Santos Lospler y, más principalmente, por el de Madrid don Meléndez Brull, el cit. de Sr. Villanueva sirvió de compra de Guaiqui, llevado de sus aficionados al arte de la fotografía, de los que hemos oido decir es maestro consumado, fotografió con su propia máquina en la plaza de Javier, en grupo á la Sra. Duquesa de Villahermosa, obispo de este Diócesis, duques de Granada y Luna y el administrador de aquella Sr. Galarraga.

De nuestro estimado corresponsal de Huarte araquí:

«Se espera la vuelta de la milagrosa imagen de San Miguel. Excelente que está recorriendo los pueblos de la cuenca del Bidassoa, y el domingo próximo comenzará en esta parroquia la solemne novena que se le dedica todos los días concurrendo bastantes fiestas.

Al mismo tiempo celebraremos las fiestas de San Juan.

A las tres y 21 minutos de la madrugada de hoy, según reza el calendario, ha comenzado la estación del Fondo; pero el calor propicio de ella ha comenzado (por segunda vez, pues ya lo tuvimos también en las siguientes semanas) con 48 horas de anticipación.

Como todos los años en estos días, el Ayuntamiento se ha servido enviarles algunos ejemplos del programa manual de las fiestas y ferias próximas.

Agradecemos esa atención.

Ya hemos dado noticia de lo que aparece en las cubiertas, y en otro lugar de este número insertamos la principal del texto, ó sea: el precepto de las fiestas.

Comenzando á las nueve de la mañana, se verificarán hoy en el acreditado Colegio de Niñas de Nuestra Señora del Carmen los exámenes de los alumnos.

Agradecemos la invitación recibida.

Se nos suplica llamemos la atención de la Excmo. Diputación sobre la singularidad de que ordene la poda de los áboles de la carretera de Elizondo á Urduña en los kilómetros 62 al 70, pues las ramas causan molestias á los conductores de coches.

Según informes autorizados á su regreso de Javier, la señora duquesa de VI la Hermosa, marchará á vivir á sus posesiones de Pedreña.

En Agosto se probablemente unos días á Zarauz y á Blarritz.

Han llegado á esta ciudad, procedentes de los testos de Barcelona y Zaragoza, los distinguidos artistas don Manuel Moreno y su esposa doña Enriqueta Avera, los que, después de pasar en estos días en el lado de su queridísima madre, se dirigen para el teatro Principal de Zaragoza, donde están contratados, por el conocido empresario don César Lapuente.

Ya están instalados en el Ensanche varias barracones destinados á espectáculos durante las próximas fiestas, y se trabajan actualmente para la colocación de otros muchos.

Hoy á las nueve de la mañana, dará comienzo, bajo la presidencia del comandante de Infantería don José Martínez Díaz, los exámenes del antiguo y acreditado Colegio de señoritas que dirige doña Mercedes Huarte.

El acto se verificará en el salón de actos públicos del Colegio de las Srs. Huarte Huarte.

Las labores de las alumnas se hallarán expuestas los días 23, 24 y 25 de mayo á diez de la mañana en el colegio de niños, calle Nuevo número 20.

Agradecemos la invitación que se nos ha dirigido.

El anuncio de la conversión de la Deuda provincial amortizable ha producido resultados excelentes, segun lo acreditan las siguientes cifras:

Han sido presentadas á la conversión 5.089 acciones de la cartería del B.I.Z. y 24.296 obligaciones, ascendiendo el importe de unas y otras á 15.692.500 pesetas.

La nueva emisión impresa 44.250.000 pesetas; por consiguiente, después del canje de los títulos presentados, quedan para la nueva suscripción obligaciones por valor de 357.800 pesetas; y como las ya pedidas suman 1.769.800, resulta que la demanda de nuevas obligaciones excede en 1.212.000 pesetas al importe de las disponibles.

Estas cifras no necesitan comentarlas.

Las notas obtenidas, en los últimos exámenes, por los alumnos no oficiales examinados en el Instituto provincial son las siguientes:

Física y Química.—2.º serie de alumnos examinados: 6 aprobados y 5 suspensos.

Agricultura.—1.º año: 40 aprobados y 7 suspensos.

Historia natural.—1.º año: 18 aprobados y 2 suspensos.

Nuestro paisano el joven D. Pedro Larrion, natural de Abárzuza, es hijo de nuestro querido amigo don Diego, se ha graduado de Bachiller en Madrid, habiendo obtenido la clasificación de Sobresaliente.

Recibán el interesado y su familia nuestra más cordial enhorabuena.

Con el de dirección, anteayer terminaron los ejercicios para proveer la plaza de director de capilla de la Iglesia catedral de esta ciudad.

Hemos oido decir que los epositarios en general han hecho brillantes ejercicios.

Se está colocando nueva tubería en la fachada.

Leemos en un periódico de Bilbao:

«Se han ultimado los detalles de la corrida proyectada á beneficio de la familia del Ibarra. Se lidieran el día 23 del actual seis toros escogidos de Juventino Carreras, asta encargados de su muerte los matadores Machaca, Moreno de San Bernardo, Cocherito de Bilbao, Paquirro, Ostión y Valderrama que entre otros, se han ofrecido á élle spontánea y generosamente.

A los seis matadores acompañará un escudero personal de peones y banderilleros.

Hecho punible.—El día 14 del corriente y en el tren que salió de Bilbao á las 10.45 de su mañana, con dirección á Zumárraga, fueron sustraidas del mundo que traía facturado una señora, y tres alhajas de importancia: Séparan los que se disponen á verata r para que escarmienten en cebolla ajena.

Por el Ministerio de la Guerra se han dictado las siguientes instrucciones:

1.º Los capitanes generales de las regiones y distritos y los comandantes generales exercitantes de Ceuta y Melilla conceden á, como hasta ahora, las licencias que soliciten los jefes y oficiales de las Escuadras de reserva, pero limitándose á un plazo de cuatro meses, como máximo, y para un solo punto determinado. Aquéllas á quienes convenga ausentarse por más tiempo podrán la correspondiente autorización para tres años en su residencia.

2.º Asiste de esta regla general, cuando algunas de dichas jefes y oficiales necesite permanecer más de una población, lo acreditará al solicitante de dichas autoridades, bien mediante certificado de reconocimiento facultativo ante un tribunal militar militar, ó expediente en la instancia de una manera clara y precisa los motivos que tiene para ello, y si el capitán general y comandante general respectivo encuentra justificada la causa, podrá entonces concederle licencia para dos ó tres puntos dentro de la expresada limitación de tiempo.

Leemos en un periódico militar:

«Se ha autorizado al general de brigada don Arturo Ruiz Suárez que fije su residencia en Pamplona (Navarra), en situación de cuartel.

La Asociación de la Sagrada Família celebrará el día 24 de Junio á las diez de la mañana en la parroquia de San Juan Bautista misa solemne, cantada por la capilla de música de la Santa Iglesia Catedral. En la misa predicará sobre la Inmaculada Concepción el presbítero doctor don Marceliano Iñaki, Rector del Seminario Episcopal.

A continuación de la misa se hará la consagración de las familias (las cuales han de ser precisamente de feligreses de dicha parroquia) á la Sagrada Familia, y este acto servirá

también para renovar la consagración de las familias ya inscritas en la misma.

Inmediatamente el párroco bendecirá e indulgenciará las coronas, rosarios, erucos y crucifijos manuales que tengan en la mano los asistentes.

En todo el día se derá de adorar la reliquia de San Juan Bautista.

A la tarde del mismo día, desde las cinco se continuará haciendo la consagración de las familias y la bendición de objetos personales.

En ese día podrán ganar los asociados indulgencia plenaria ó aplicarla á las almas del Purgatorio, previa la confesión y comunión rezando una oración por los fines del Papa.

En la Basílica de San Ignacio se celebrará mañana la fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en este feria:

Por la mañana, á las diez misa cantada por una escolta de orquesta.

Por la tarde, á las siete rosario, sermon y bendición.

Si hay procesión esa tarde en la ciudad, el sermon será por la mañana en la misma de las diez.

Anteanoche á las diez y media llegó a esta ciudad, de Javier, el Sr. Merri del Val, poniéndose en el Hotel La Perla.

En el tren de las seis de la mañana de ayer llegó dicho señor para Francia.

Conducidos por los vapores de pesca y lanchas de altura, entraron anteayer en la pescadería de San Sebastián 1.000 kilogramos de merluza.

E kilo se vendió á 0.35 pesetas.

Entraron también 30 kilogramos de langosta, vendiéndose el kilo de 280 a 375 pesetas.

Las trucha que se hicieron á la mar, regresaron con abundante cantidad de sardinas, que se vendió á precios elevados.

Para asunto que le interesa se servirá presentarse en el Noticiero de Estadística del Ayuntamiento de esta ciudad Aurelio Teodosio Naharro, soldado que fué de Santiadillo militar de Cuba.

Se ha concedido al soldado repatriado de la isla de Cuba, Pedro Olavarri, una cruz del mérito militar roja pensionada con 750 pesetas mensuales, que han de abonársela por la Administración de Hacienda de esta provincia.

Ayer se vendió el pescado de mar á los precios siguientes:

Salmon á 10 pesetas kilo, merluza 2, langosta 5, sardina 4.20 y trucha 4.20.

La procesión del Jubileo del Año Santo saldrá mañana domingo de la Iglesia Catedral á las seis de la tarde y visitará las iglesias de San Agustín, San Saturnino y San Nicolás.

El sargento de la guardia civil Manuel Gómez, comandante del puesto de esta capital, de que en el pueblo de Burgos se había cometido el día 19 de los corrientes un robo con fractura de un baúl, consistente en 285 pesetas á la persona de Juan Miguel, natural y vecino de Andújar (Guipúzcoa), por su compañero José Gastahage, de la misma vecindad; seguidamente ordenó á los guardias segundos del mencionado puesto Luis Quintanilla y Cesáreo González practicar pesquisas para su capture, dando por resultado detener en la estación del ferracarril de esta ciudad, al montar en el tren de las 4 y 40 del día 20, el Gistón, de edad de 22 años, ocupándose en el acto de su detención 403 pesetas en monedas de plata y un cuchillo de pequeñas dimensiones.

Dicho individuo convivió y confeso su delito, ha sido puesto á disposición del Sr. Juez de instrucción del partido de Aoiz.

Ayer se expedieron en el Gobierno civil de esta provincia las siguientes licencias:

De caza: Para don Pedro Fernández, de Estella; don Francisco Goyeneche, de Ezcaray y don Miguel Echamudi, de Burguete.

De pescar: Para don Tomás Dossena y don Martín Ofel, de Urduña; don Juan Lesaga, de Oyeguile y don Julian Pérez, de Arriaga.

De uso de armas: Para don José Jerónimo, y don Juan Marín Iribarren, de Ezcaray; don Bernardo García, de Eulate; don Francisco San Martín, de Carcastillo, y don Matías Chateleta, de Cárceles.

Durante el mes de Mayo se recaudaron por venta de tabacos en España 16 millones 395.507'8 pesetas ó sea 2.401.394 pesos más 54 millas que en igual mes del año anterior.

Eche V. humo!

El domingo 23 de Junio se celebrará en la Iglesia del convento de M.M. Agustinas Recetas la solemnísima función del Corpus en la forma siguiente:

A las nueve de la mañana se expondrá su divina M. Jesús, á continuación habrá misa rezada; á las diez misa solemne con sermon que predicará el sacerdote doctor Sr. doctor Tomás Fernández, Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral y Catedrático del Seminario Conciliar. Terminada la misa se hará la procesión por la Plaza de la Constitución de Pamplona propiedad de dichos religiosos.

Leemos en un periódico militar:

«Se ha autorizado al general de brigada don Arturo Ruiz Suárez que fije su residencia en Pamplona (Navarra), en situación de cuartel.

La Asociación de la Sagrada Família

Leemos en un periódico de Bilbao:

«El Ayuntamiento de Pamplona, que habla acordado la construcción de un «Gargantúa», no habiéndole sido posible conseguirlo para la feria de San Fermín, ha pedido á la Corporación municipal de esta villa el que aquí se exhibe para dichas fiestas.

El asunto está á estudio de la comisión de Gobierno.

Telegrafian de Barcelona:

«El director del Diario de Barcelona señalará que el sacerdote, que le aqueja, que se teme un fallecimiento.

Celebraremos que ese temor no se confirme.

Anoche se esperaba que sobre las diez y media llegara el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis.

Los otros cuatro que con él fueron á Javier han marchado á sus suyos.

Con sentimiento guardamos para el próximo número, por carecer de espacio en el presente, varias notas locales de actualidad.

Exámenes de Septiembre: preparación de Ingenieros civiles. P.º S. José, 2.—Mazeres.

La V. O. T. de San Francisco de Asís está blanca en la Iglesia de RR. MM. Religiosas celebrará el domingo próximos las cultas siguientes:

A las siete de la mañana comunión general.

A las diez misa solemne con el Santísimo expuesto.

San Nicolás. - Sr. Coadjutor San Gregorio
y don Lorenzo. - Cada parque.
San Agustín. - Sr. Coadjutor, San Agustín.

SERVICIO RÁPIDO

El Eco de Navarra
Extranjero
(Servicio especial)

En la sepultura

PARÍS. - Han sido trasladados los restos del malogrado presidente Félix Faure a la sepultura monumental, realizada por la familia del mismo.

Oívidoy perdón

SAN PETERSBURGO. - El czar ha firmado un conjunto de medidas de amnistía y perdón para aquellos estudiantes rusos que fueron incorporados al ejército por consecuencia de violentos disturbios universitarios.

El retrato

DUKHAVEN. - El emperador Guillermo II, antes de la distribución de los premios a los vencedores de las olimpiadas, distribución que ha tenido lugar a bordo del yacht "Prinzessin Victoria Louise", ha enviado su retrato a M. Ballin, director general de la Compañía Hamburg-Amerika, para devolverla de su puño, que dice: "Al que por su vasta inteligencia e infatigable celo ha preparado el desarrollo del comercio alemán en sus exportaciones,"

Guillermo II ha llegado esta noche

Servicio ruso

PARÍS. - Hoy ha tenido lugar un acto de gracia en la Iglesia rusa, motivo del nacimiento de la gran duquesa Anastasia de Rusia.

Anastasia es nombre griego, que significa Resurrección y que traducida al ruso resulta ser Vaskréséne.

El nuevo rector

ROMA. - El Papa ha ratificado el nombramiento de M. Kennedy para rector del colegio Nord Ausean por la Congregación de la Propaganda.

La nieve

PARÍS. - La nieve ha hecho su aparición tempestiva en varias localidades del Este de Francia.

Distinciones pontificales

ROMA. - Su Santidad ha recompenado con la cruz de "Pro Ecclesia et Pontifice", a los más antiguos organizadores de las peregrinaciones anuales a Roma. Son los agraciados cinco sacerdotes, dos abades y un redactor de la Cruz, de Nancy.

Última consagración

ASSY. - El próximo día 24 tendrá lugar en esta iglesia parroquial la consagración de Monseñor Lacroix, antiguo obispo de Tarentaise, con anterioridad de Monseñor Thurent, obispo de Mónaco y Monseñor Franchomme, obispo de Rodez.

Torre del Recuerdo

BERLÍN. - Acaba de desaparecer

sobre "Torre del Recuerdo", que los alemanes edificaron en 1896 por celebración nacional en la colina de Wittenberg, para perpetuar la victoria alemana de 18 de Agosto de 1870,

que servía al mismo tiempo de observatorio al estado mayor alemán

sobre la extensión del territorio de Mars-la-Tour.

Los ingenieros volaron la torre con veinte quintales de pólvora.

La emperatriz Eugenia

PARÍS. - Ha partido para Londres la emperatriz Eugenia, condesa de Teba.

Duelo mortal

BERLÍN. - El director de un diario socialista ha herido mortalmente a un sacerdote de un salvo al doctor M. Wagner, de Berlín, escritor conocido por sus artículos sobre los negocios coloniales.

El duelo fué motivado por discusiones propósitos de la inauguración de la estatua de Bismarck.

Robo en un monasterio

MORBIHAN. - Se ha cometido un robo de consideración en la magnífica capilla de la Trapa de Thymade, consagrada con tanta solemnidad hace dos años.

No han sido descubiertos todavía los ladrones, quienes estaban al corriente de las costumbres del monasterio.

Fourie prisionero

PROTECTORADO. - El jefe Dewet retiene al comandante boer Piet Joubert, después de haber anulado la sentencia que lo condenaba a muerte por intento de rendirse.

Kruitzinger

MIDDLEBURG. - Ha pasado por las imediciones el comando de Kruitzinger, que lo componen 276

miles de hombres.

Ministro de Guerra

hombres de raza blanca y 281 indígenas armados. Sus caballos están bastante estropiados.

ABELLA.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 21 (18 horas).

No hay que fiar
Informes ministeriales autorizados dicen que no habiendo compromiso alguno por parte de España con ninguna potencia europea, y teniendo España suficientes recursos propios para mantener la inviolabilidad de su territorio carecen de fundamento los temores de que sobrevenga algún conflicto por el asunto de Gibraltar.

Congreso

Ha comenzado la sesión con la discusión de dictámenes sobre actas occasionales debate principalmente las de San Clemente y Carrilón de los Condes. Ahora se está discutiendo la de Astorga y es probable que después sean puestas a discusión las de Pamplona, las de los dos primeros lugares.

En cuarto al tercer lugar el señor Romero Robledo combatirá el acta del señor Uzurrun defendiendo al señor Nocedal, de quien dice que tiene derecho a ser proclamado diputado en vez del señor Uzurrun.

Senado

Poco interesante ha ocurrido en la primera parte de la sesión. No se ha hecho más que discutir el voto particular de los señores Giménez Naval contra las actas de senadores electos por varias academias.

Dicho voto particular ha sido combatido por el doctor Calleja, y acto seguido han sido proclamados senadores los señores Menéndez Peláez, Hinojosa, San Martín y Bocero de Bengoa a cuyas actas se refiere el mencionado voto.

La langosta

De Málaga llegan sensibles noticias acerca de la langosta, que está causando estragos en los campos de varios pueblos.

En vista de ello se ha reunido la Junta de defensa contra dicha plaga, y ha acordado solicitar auxilios del gobierno, pues se va extendiendo con rapidez extraordinaria.

Reales decretos

El conde de Romanones ha puesto a la real firma varios decretos por los cuales se repone en sus cargos a catedráticos de universidades e institutos que fueron jubilados por el ministro anterior.

El señor Villanueva, que también ha despachado con la Reina, ha firmado un decreto en que se reorganizan las cámaras de Comercio, ampliando sus atribuciones y otro en que se declaran disueltas la comisión general de la Exposición de París, la comisión ejecutiva y las auxiliarias de provincias.

Este mismo ministro ha llevado además a la real firma ascensos reglamentarios de ingenieros de montes y agrónomos.

Fallecimiento

Hoy ha fallecido el académico de Medicina y Ciencias naturales señor Colmeiro, que fué decano de la facultad de Ciencias y por muchos años director del Jardín Botánico.

Catedral incendiada
Telegrafian de París que ha ocurrido un amago de incendio en la catedral de Troyes, habiendo indicios vehementes para creer que ha sido intencionado.

El incendio comenzó en unos magníficos tapices, rociados previamente con petróleo, pero se logró extinguir el fuego sin que llegara a causar grandes perjuicios.

Actitud de Polavieja

Cuando salió de Palacio el general Polavieja, que ha visitado esta mañana a la reina, ha hablado con él y me ha dicho que ya abandonó definitivamente y por completo la vida política, dejando a sus amigos en completa libertad.

Respecto de sus relaciones con el Sr. Silvela, me ha dicho que nunca estuvo affiliado a la Unión Conservadora; que su unión con el jefe de esta fue circunstancial y que ahora mantiene la misma amistad personal que antes con el Sr. Silvela, pero sin que los ligues a algo político.

Los herreros de Sevilla

Telegrafian de Sevilla que los herreros declarados en huelga han publicado una hoja impresa en la que censuran enérgicamente al gobernador de aquella provincia y piden su destitución.

Se cree en Sevilla que dicha hoja será denunciada.

Sobre enseñanza

El conde de Romanones, con quien he hablado, dice que no es cierto que haya producido el disgusto que algunos suponen, el aplazamiento de sus proyectadas reformas sobre instrucción pública, porque ese aplazamiento está requerido por motivos atendibles, y el tiene seguridad de que dichas reformas han de aparecer en la "Gaceta".

Extranjero

Telegrafian del San Petersburgo que en la línea del Báltico han chochado dos trenes resultando quince personas heridas.

En la República del Salvador ha estallado una revolución, por lo cual el presidente ha huido a San Miguel.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA

	Día 20	Día 21
Déuda perpetua 4% per 100 int.	71'88	71'85
Idem id. Id. fin de mes.	71'85	71'85
Idem id. 4% per 100 ext.	78'90	78'80
Idem amortizable al 4% per 100.	00'00	00'00
Obligaciones de Aduanas . . .	105'00	103'00
Billetes de Cuba (1886) . . .	00'00	86'00
Cubas nuevas . . .	00'00	00'00
Déuda amortizable al 5% per 100	72'70	92'70
Obligaciones de Filipinas . . .	0'00	0'00
Aceites del Banco de España. . .	49'40	49'30
Id. de la Tabacalera . . .	40'10	40'20
Gambles con París. . .	3'25	3'25
Id. Id. Londres . . .	55'28	0'00
Buenos Aires, día 20. -- Oro, 238'90		

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 21 (23 horas).

Los endosos

La comisión de actas del Senado ha discutido hoy el asunto de los resguardos endosados.

Se cree que esta cuestión se solventará consignando los conservadores su opinión en un voto particular, y que de esta manera podrá quedar constituido el Senado en los primeros días de la semana próxima.

En favor de los vinos

El señor Paralo ha tenido una entrevista con el señor Villanueva, a quien ha pedido la creación de bodegas societarias, que dice convienen mucho a las comarcas vinícolas y servirán para mejorar la elaboración de los vinos y contrarrestar la competencia de las melazas en la fabricación de alcohol.

Paro que el citado ministro se ha mostrado propicio a la realización de ese pensamiento.

Más de Paraiso

En el Senado ha conferenciado el señor Paralo con el duque de Tetuan.

El señor Paralo marchará pronto a Zaragoza.

Sobre Gibraltar

El vecindario de la Línea está preocupado con el asunto de Gibraltar.

Dícese así que esta plaza siempre estará dominada por la de Algeciras, bien armada, y que no se ve un peligro inmediato, sino en el caso de una guerra entre Inglaterra y Francia.

Por los boers

Los periódicos de Londres reconocen que tuvo grande importancia el mitin de la paz ó en favor de los boers celebrado en aquella capital.

En Washington se está organizando un mitin preparatorio del recibimiento que se ha de hacer a Kruger, cuando llegue á los Estados Unidos.

Se tiene allí gran confianza en el triunfo de los boers, porque todavía tienen un ejército de 15.000 hombres en el Transvaal y Orange y 4.000 en el Cabo.

De Cataluña

En Villanueva y Geltrú se ha iniciado un movimiento de opinión contra el pensamiento de recabar un acuerdo económico con el Gobierno, porque se cree que sería perjudicial para la región catalana y solo beneficioso para Barcelona.

Del Congreso

La comisión de actas del Congreso ha aprobado 118 actas y la de incompatibilidades 112.

Entre estas falta la de Paralo.

Crónica extranjera

Los periódicos portugueses niegan que haya aparecido la peste bubónica en Oporto.

- Informes ingleses aseguran que el Imperio marroquí no ha pedido ayuda a las potencias.

- El día 4 de Julio se establecerá el gobierno civil yankee en Filipinas. El primer gobernador será Tort.

- 42 buques ingleses llegarán en breve a varios puertos de Italia.

Otro lio

El embajador de Francia anda en gestiones relativas a Marruecos, para una inteligencia en la cual habrá de entrar en juego Inglaterra, que se dice ocuparía la plaza de Tanger.

Se cree que el Gobierno español no se prestará á entrar en tales tratos.

Del interior

El Consejo del Banco de España ha determinado mantener el "statu quo", en sus préstamos y descuentos.

- Se ha dispuesto que el acorazado "Victoria", vaya á la Isla de Madère para saludar al rey de Portugal.

- Se ha verificado la fiesta hípica del Polo-Club, asistiendo la real familia.

Actas de Barcelona

Los fusionistas de Barcelona han pedido al señor Sagasta que influya para que se aprueben las actas de aquella ciudad; y Sagasta ha contes-

tado que no quiere hacer nada en pro ni en contra, sino que la comisión obré con justicia.

Lo de Gibraltar

En Londres preocupa bastante la cuestión de Gibraltar. Los periódicos la comentan y publican cartas y telegramas de distintos puntos referentes al asunto.

El público sigue con atención la información sobre ese asunto y, según los telegramas, no relata espíritu contrario a España.

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Boca, garganta, vez

PASTILLA F. PRIETO

DE GUAYACINA Y MENTOL

Siempre dan resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Boca y Garganta. Tres por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, asofía, coquilleo, dificultad de tragar, seídez de aliento, anginas, dolor, picor, sequedad, granulaciones herpéticas, etc.

Se recomienda muy especialmente a los cantantes, oradores, profesores, y a toda persona que tenga que hacer mucho uso de la voz.

Tienen la ventaja sobre sus similares, de que en su composición no entran sales minerales, que como el Clorato de potasa y otras debilitan las mucosas del estómago. Nuestras pastillas, lejos de perjudicar el estómago, son un excelente tónico de las vías digestivas.

Caja una peseta.

Depósito en Pamplona, Farmacia de Aguilera-Zapatería, 25. J. 72-26

Los aficionados

A la fotografía que deseas buenas cámaras, las encontrarán en el despacho de Roldán e Hijo.

Cámaras detectivas y de fusile de todos precios, trípodes niquelados, etc. 18-14

Tarjetas al minuto

LOITERIA Y LIBRERIA DE CASIANO DIAZ
17-Z-patería-17 8-8 (s)

Pobreza de sangre, palidez

VINO

DE HEMOGLOBINA

ESPINAR

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea: 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 de Diciembre; directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Hong Kong y Manilla, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental.

Línea de Cuba y México.—Servicio del Norte. Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 19 y de Ceruelas 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Cestafirmes y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Servicio del Mediterráneo: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 25 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Hamburgo, Pragge y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Huelva, Ceñón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.

Línea de Buenos-Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 5 y de Cádiz 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de

Baños de Tiermas

Provincia de Zaragoza.
Temporada oficial del 15 de Junio al 15 de Octubre.

Aguas fuertemente cárdenas, sólidas, sulfosas, termales (42°), sencillas, por todos los médicos para combatir las afecciones hepáticas, reumáticas, gástricas, parálíticas, escrutinas y sifilíticas, en todas sus perlas. Especiales para la curación de las lesiones orgánicas del corazón, y en las neurésis de este órgano.

Fonda, Teatro, Capilla, Café billar, plane y coche diario de Jaca y Pamplona. Servicio de feria esmerado y permanente; espaciosas comederas restauradas recientemente de primera y 2^a clase: precio 20 y 14 reales diarios. Administrador, P. Mauro. 19 21 26 29 2 5 10 14 18 21 24 30 2 4 8 11 13 18 21 24 27 50 4 8 11 13 18 22 25 29. 30-3

Sembrillas

No comprar sin ver la expléndida colección que en todas las clases esta casa presenta.

Preciosa colección de abanicos de gisa y japoneses.

Se hacen toda clase de composturas de estos artículos y se ponen telas a sombrillas desde 3 pesetas.

Preços fijos.

Fábrica de paraguas, sombrillas y bastones. Sombrillas de caballero desde 5,50 pesetas en adelante. 6-Pozo blanco-6 45-10

Hay para arrendar

Una casa en el lugar de Olano, valle de Río, con 100.000 habitaciones, situadas en el término de dicha villa.

Para más datos dirigirse al propietario don Joaquín Arribalzaga, habita en Pamplona calle Jaúver, nº 9, pisos primero y segundo.

15-4 (s)

El mejor que se conoce

Eucaliptus chino para dar brillo a los suelos. Lata de 52 centímetros 125 pesetas.

11. pequeña 0,60 pesetas.

Se vende en el mejor de la señora villa de J. Aburto, Plaza Navarra, 4, Tafalla. 8-3

Liquidación de calzado.

Por no poderla atender su dueño se darán a precios de fábrica todas las existencias de la zapatería Mayor, 21; igualmente se hará traspaso en condiciones vantajosas para el que lo deseé. No confundirse, Mayor, 21. 20-20

Fernán Lecumberri

CORREDOR DE COMERCIO. Mercaderes, núm. 14, Escritorio.

PAMPLONA

Ordenes de Balsa.—Compra y venta de zapatos de todas clases.—Comprá de cupones de todos los vencimientos. Consultas por correo o mandar carta. 45-9-50

A los ganaderos

Especial énfatico remedio contra el mal de boga ó bacera del ganado. Este específico está compuesto de medicamentos de primera calidad e indiscutible pureza, y es tal la seguridad que tiene de los brillantes y seguros resultados en el producto de mi invención, que estoy dispuesto a devolver el importe a toda persona que creyese por un señor veterinario que el empleo del medicamento no producía el efecto que ofrece, desde luego la explicación que consta impresa en la etiqueta adherida a la caja. Un bote con instrucción para el tratamiento de cien cabezas del ganado hasta 15 pesetas. Remisión á toda España, mediante abono de su valor y portes. Unico depositario Farmacia de su inventor. Dirección (Zaragoza) Manuel Salis. El Frasco. 5-1 p

Píldoras y Pastillas Azoadas

Contra toda clase de 703 y enfermedades del pecho.

Treinta años de éxito justificado con infinitas certificaciones de médicos y particulares, acreditan la bondad de las Píldoras y Pastillas Azoadas. Tan beneficiosa es su acción desde la primera toma, que á no resultar así, su autor el Doctor Morales, Carretas, 39, Madrid, reintegra su importe.

Se remiten por correo á todas partes y en farmacias á 2, 4 y 8 reales caja.

En Pamplona, farmacia de J. Valencia, h M-v m

Banco Vitalicio

DE ESPAÑA
Seguros vida y accidentes
GARANTIAS.

Capital social Pts. 15.000.000

Reservas Pts. 12.267.652,08

Capitalas aseguradas desde la fundación de las Compañías hasta el 31 de Diciembre de 1900 . Pts. 247.921.609,64

Pagado á los asegurados por siniestros, polizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha . Pts. 18.708.693,48

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dietes, redención de quinias y demás combinaciones análogas, rentas vitelicias inmediatas, ó difeñadas, segura de capitales pagaderos á la muerte del asegurado y compra de usos y nudas propiedades.

Se dedica además al seguro contra accidentes, garantizando las responsabilidades de la ley sobre accidentes del trabajo.

Representantes en toda España.

Domicilio social: Ancha, 64, Barcelona.

Delegado en Navarra, Sebastián Gasparrena, Plaza del Castillo, 36, Pamplona. 200-79

Baños nuevos de Fitero

NAVARRA
Agua termal clorurada sódica ferruginosa fofatada. Temperatura 48°. Temporada oficial, 12 de Junio al 30 de Septiembre.

Su fama está de antiguo reconocida y acordada en el tratamiento de las reumatismos, articulaciones, afecciones de los huesos y articulaciones, consecuencias de los traumatismos y parálisis, dependientes de las enfermedades enumeradas ó de los afecciones.

Esmerado servicio de baños y spaques, bañitones de distintos precios.

Desde la estación ferroviaria de Castejón (lugar de Tudela a Biarritz) salen dos veces todos los días cruceros que por medio de precio y en bañito de media hora y media conducen á los baños.

Médico Director Dr. M. G. Gamella. Consulta teleg. en el mismo balneario para más detalles informes, dirigirse al Administrador.

50-13 (s)

Caramelos pectorales

DEL MEDICO SALAS

Tienen la propiedad de fluidificar y facilitar la expectoración, limpian el pulmón, se respira mejor, la Tos desaparece; son paces convenientes en las catarros y demás afecciones de las vías respiratorias. A seis realas cada.

Depósitos en Pamplona: Marquines, 55; Estella, García, Fuente, 7; Tudela, farmacia de San Antón; Casco, 6, Madrid.

Venta: farmacias y droguerías.

Dependiente de farmacia

Hace falta un joven que tenga conocimientos en farmacia y con buenas antecedentes. Información en la Calle Curia, 26, 4. 8-6

Recomendado con éxito por los principales médicos de España, para curación de la CLOROSIS, PALIDEZ, DESARREGLOS EN LA MUJER, ANEMIA Y DEMACRACIÓN.

Laboratorio J. G. ESPINAR, Coliseo, 2, Sevilla.

trés de España, Canarias y América del Sur.

Venta: farmacias y droguerías.



LA CATALANA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Capital y reservas: 50.000.000

Director gerente: D. Fernando de Dols, abogado y Propietario

Intereses pagados hasta 31 de Diciembre de 1896: 4443 valor en pesetas 5.803.963,41

Capital asegurados en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.886,05

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1896: 550.741.88